
  

 

麻是一种环保高效的材料，具有 5 万种可能的最终

用途，因此被广泛的行业所采用。虽然利用大麻纤维

纺成面料已经有至少一万年历史，在最近几十年麻却

不算是纺织品的热门选择。但是，凭借这种材质在可

持续性和舒适性方面的天然优势，麻在众多行业中再

次兴起，其中包括了服装行业。立陶宛麻纤维供应商

Naturalus Pluostas（Natural Fiber）首次参加 2019

年 9 月的 yarnexpo 秋冬纱线展，展会上人们对这家

公司的麻纤维展品非常感兴趣。   

  

法兰克福展览公司与 Naturalus Pluostas 商业总监

Donatas Čerkevičius 先生就当今纺织行业中麻的潜

力进行了探讨。  

  

法兰克福展览公司：首先，可以请您介绍 Naturalus 

Pluostas 和您们公司为 yarnexpo 纱线展带来的产

品吗？  

  

Donatas Čerkevičius：Naturalus Pluostas 专业种

植和采收大麻，并把大麻秆加工成高质量的纤维供

应给纺织厂。我们严格把控整个流程，从研发开始

就在寻找适合立陶宛气候的大麻品种。我们全心全

意致力于纺织用麻，更可向客户展示整个流程。我

们这次的展品主要有脱皮麻纤维和棉麻纤维。   

  

MF：您认为麻纺织品是否在重新流行起来？麻产业

是否正在复苏？  

 

DC：我的确这么认为。当今社会和消费者普遍对环

保产品表现出浓厚兴趣，而环保则是麻最大的特点。

几年前，人们喜欢棉纺织品，后来又追求合成纤维，

现在人们又开始寻找像麻这样的天然纤维。李维斯

（Levi’s）和巴塔哥尼亚（Patagonia）等知名国际

品牌已经推出了棉麻牛仔裤、棉麻牛仔夹克和其他棉

麻混纺产品。   

  

MF：为什么大麻是一种可持续农作物？ 

  

DC：与棉花相比，大麻的平均耗水量是棉花的四分

之一，所提供的纤维却是棉花的四倍。大麻成长迅

速，且不需要杀虫剂。大麻的采收过程也会让土壤富

含矿物质。如果一棵大麻有三米高，那么它的根也会

有三米深，收割时这些根会把矿物质带到土壤的顶

部。当然还有一点就是，大麻可完全生物降解。大麻

的这些特性让业界开始探索麻纺织品的潜力。我们敢

说麻可能会和棉花一样流行。 

   

MF: 您认为使用麻制造纺织品有哪些益处？  

  

DC：首先种植大麻较为环保，而麻纤维柔软又富有

韧性。由麻制成的织物经久耐用，且具有抗菌、防紫

  

  

  

  

  

  

  

 
 

 
 

  

为何纺纱厂会再次选上达万年历史的麻 

 

  



外线和透气等实用功能。麻能够调节人体散发的湿

气，且每次洗后都会变得更加柔软，因此穿着舒适。

对于那些厌倦了只能穿一季的劣质纺织品的消费者来

说，麻纺织品是一个可以穿着多年的理想选择。作为

生产者，我们的目标是为纺纱厂提供高质量的产品，

以支持他们创造高质量且持久的最终产品。   

 

“在未来两年内， 

麻在市场上还会更加普及。” 

 

MF：您认为麻的未来需求可观吗？  

  

DC：大约五年前，市场上麻纺织品的供求都只有一

点点。当时人们认为这种纺织品很高端，不属于大众

产品。但从那以后，麻纺织品市场有了显著的增长，

现在它绝对是大众产品。许多创新公司已经开始研究

和开发麻纤维的应用，特别是在纺织业中的应用。据

估计，麻可以用来制造 5 万种产品。麻纤维足够安

全舒适，可用于高品质的室内装潢、床上用品、餐具

织物，以及牛仔布和服装。麻种类繁多，可以应用于

许多市场，并且还十分便于与棉和粘胶纤维等其他材

料混合。我认为纺纱厂将继续研究麻，甚至在未来两

年内，麻在市场上还会更加普及。  

  

MF：您对麻的前景看法是否成为您决定首次参加

yarnexpo 纱线展的原因之一？  

  

DC：我们在立陶宛成立了一个新的加工厂，这把我

们的生产能力提高到每年近 7000 吨。因此，我们准

备在全球范围内展示我们的能力。yarnexpo 纱线展

是一个极好的平台，在这里我们可以认识来自纺纱厂

的专业人士、贸易买家，以及来到这里观察流行材质

与颜色的设计师。这就是我们决定来中国参与

yarnexpo 纱线展的原因。而且我们还了解到中国纺

织工业规模庞大，麻纤维市场相应地也十分巨大。很

多来自亚洲的公司也来这里参展或参观，也就是说这

里汇聚了八方人士，我们简直是一举多得。   

 

 

图片来源：Naturalus Pluosta  

  

MF：那么您首次参加 yarnexpo 纱线展体验如何？ 

  

DC：展会组织得很好，有许多对麻纤维很了解的大

厂家。yarnexpo 纱线展团队为我们提供了大量流

量，已有许多专业观众向我们咨询有关麻纤维，我们

也认识了许多专业人士。这次展会超出了我们的预

期，是一次很好的体验。   

  

MF：在 yarnexpo 秋冬纱线展上，高质量可持续产

品大受欢迎，这令我们十分欣喜！非常感谢您，

Čerkevičius 先生。  

  

yarnexpo 纱线展简介  

2019 中国国际纺织纱线（秋冬）展览会于 9 月 25

至 27 日举行，由法兰克福展览（香港）有限公司和

中国国际贸易促进委员会纺织行业分会合办。  

 

2020 中国国际纺织纱线（春夏）展览会将于 3月 11

至 13日在国家会展中心（上海）举行。 


